



# Perdu dans les Limbes

## SYNOPSIS

**Taj**, réfugié soudanais, vit en Israël depuis dix ans avec un statut précaire : contraint de travailler sans pouvoir être déclaré, il ne peut ni se marier, ni emprunter, ni voter, ni quitter le pays. Pour qualifier sa vie d'aujourd'hui, Taj parle de son « limbo », ses limbes. Il a construit une communauté auprès de ses amis réfugiés, originaires comme lui du Darfour. Taj me parle de son passé heureux, de ses nombreux frères et sœurs, de la beauté de sa maison, des paysages sauvages et de ce jour où les miliciens sont venus tout détruire. Guidé par ses souvenirs, l'animation fait renaître son village Hijer, la fuite, les adieux déchirants avec ses proches. Un jour, une opportunité s'offre à lui d'obtenir enfin le statut de citoyen. Il doit choisir entre partir au Canada sans possibilité de retour ou rester en Israël sans espoir d'avenir.

## INTENTIONS

Dès ma première rencontre avec Taj, j'ai compris que c'était une personne admirable avec une histoire passionnante. Devant la caméra, il me parle de son grand frère : " je l'ai beaucoup aimé, il m'avait offert un maillot de foot, c'était le seul au village, j'étais fou de joie", dit-il en souriant tristement. Taj a vécu la guerre, a mendié pour survivre, traversé des déserts, franchi clandestinement des frontières. Son souvenir le plus traumatisant est le jour où il a dû quitter toute sa famille qu'il n'a jamais revue depuis.

**Taj a dû tout abandonner: son village, ses amis, son pays, sa langue pour tout reconstruire en Israël. A présent son seul moyen de sortir de ses limbes est de tout abandonner à nouveau. Cette peur de tout perdre est universelle et fera vibrer les spectateurs.**

Ces dernières années, les médias n'ont jamais autant parlé des migrants, les dénigrant et les déshumanisant. Ce projet me tient à cœur car je veux raconter la complexité et l'adversité de son parcours. Ses amis et colocataires, Idriss et Ali l'appellent son petit frère. Taj après toutes ces épreuves a réussi à reconstruire une famille, c'est quelqu'un de touchant et de profondément humain. Ce film, je le porte à bout de bras depuis toutes ces années car il peut aider à mieux comprendre l'autre, celui qu'on rejette car différent au premier abord, pas la même origine, pas la même couleur de peau, pas la même religion.